

# Las Noticias de la tarde

DE

## “EL GRITO DEL PUEBLO”

Valé 2 centavos

Guayaquil, Miércoles 24 de Junio de 1903

Año VIII—Núm 3121

**EL GRITO DEL PUEBLO** publica el servicio de noticias por el **CABLE**, en sus dos ediciones diarias, antes que ningún otro periódico de la República.

### Comercial

CAMBIOS		
Londres	3 Div. 1/2	\$ 10 10
París	3 " 5 francos	02 01
Alemania	3 " 4 marcos	01 07
Nueva York	3 " Dollar	02 07 1/2
S. Francisco	3 " Dollar	02 07 1/2
Italia	3 " 5 liras	02 01
España	3 " 5 pesetas	01 51
Jamaica	3 " 1 lb.	10 10
Paraná	3 " Peso	00 85
Chile	3 " Peso	00 74
Perú	3 " Sol	01 02
Bélgica	3 " 5 francos	02 01

VENTA DE ORO:		
Libra peruana		\$ 10.05
DEPOSITOS		
Cuentas corrientes		11% INTERES
Depósitos a la vista	3 "	11 "
" " 15 días	3 "	11 "
" " 3 meses	4 "	11 "
" " 6 "	5 "	11 "
" " 12 "	6 "	11 "
Descuento 8 %		6 "

**INFORMACION BURSÁTIL**  
Nueva York, junio 24.—La p'ia en barras se cotiza en Londres a 24 5/16, perdiendo la onza troy y en esta ciudad, a 53 centos.

Pesos mexicanos no han variado.

### NOTICIAS POR TELEGRAMA

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONDALES

#### TULCAN

Tulcan, Junio 23.—La junta de Hacienda acordó solicitar del próximo Congreso por medio del respectivo Ministerio se votaran \$ 2,000 para la conclusión de la Catedral de esta ciudad, 6,000 para atender al contrato de la obra del Hospital, y \$ 8,000 para la reparación del colegio "Bolívar".

—El 28 del presente tendrá lugar el consejo de guerra verbal para juzgar al mayor graduado, Ezequiel Borja, por los delitos de rebelión y motín consumado el 13 de junio del año anterior.

—En la querrela propuesta por el Juez de letras contra el periódico "La Unión del Carchi" por columnas de injurias, el alcalde municipal ha aceptado la acusación ordenando en consecuencia que el impresor ponga de manifiesto el original manuscrito, que deberá llevar firma de persona responsable. El actor de esta causa es el abogado de inteligente abogado señor doctor Modesto Peña Herrera.

#### QUITO

Junio 23.—Recibido á las 11.30 p. m.

Llamóseles al servicio de las armas á los capitanes Rafael Puente y Alejandro Andrade y subteniente Reynaldo Ojeda, para que marchen á Guayaquil en comisión urgente.

—El señor Daniel Mejía, Colector especial de fondos del camino á Bañán, presentó la renuncia de dicho cargo á la Junta de Hacienda de esta.

—El Intendente de Policía de ésta ordenó que el servicio de ronda por la noche lo hagan los jefes de Sección á caballo, y además suprimió la formación de guardia de prevención, grito y demás honores que hacíanse á esta autoridad.

—Mandóse que el Gobernador del Guayas compre y remita para uso de la Aduana de Macará, una romana plataforma.

—Dispúsose que la Aduana de Guayaquil, despache libranes de derechos á cajones conteniendo papel y sobres timbrados, venidos para el Gobierno.

—Declaróse á los señores Genaro Garrea y Horacio Gostalle, Tesorero é Interventor respectiva-

mente, irresponsables de la suma de S. 763, robados á la Tesorería fiscal de ésta, el 3 de Enero del año pasado, á petición de los interesados, previo informe de la Junta de Hacienda y en vista de confirmación del auto de sobreseimiento provisional de la Corte Superior de Quito.

—Los señores director de Estudios y secretario, salieron á las parroquias para asistir á los exámenes de las escuelas fiscales, por lo que el Gobierno ordenó el pago del viático respectivo.

—Dispúsose pagar S. 721 valor de materiales comprados para la construcción de una cerca en el Castillo de "Las Cruces".

—Para uso en el cordón sanitario de la frontera Sur, compróse 6 carpas, y ordenóse el pago de S. 780, valor de ellas.

—Apróbase el pago de víveres comprados para el batallón N° 2°.

—A petición del director de Estudios de la provincia del Guayas, acordóse proveer desde el 1° de julio próximo de un ayudante á la escuela de niñas de la parroquia de la Concepción, con 60 sucos mensuales.

### Ecós de la Prensa

EL TIEMPO.—GUAYAQUIL:

En este momento se está celebrando en todos los ámbitos del Ecuador la fiesta del Progreso y de la Libertad.

La inauguración de la línea férrea hasta Guamaté significa un magno triunfo para la civilización moderna, en nuestra República; y los pueblos se estremecen de legítimo regocijo.

Venid, vosotros los que dudáis de ley ó queráis como Santo Tomás, ver para creer, se cumplió ese proyecto gigantesco que más de una vez tachastis de fantástica utopía, palpad la halagadora realidad y decidme sino merecen la gratitud nacional, quienes alcanzaron la meta deseada, á fuerza de perseverancia y laboriosidad.

Qué de obstáculos hubo que vencer antes de llegar al término de esta nueva jornada.

Cuántos desfallecimientos é in certidumbres vinieron á sembrar de espinas el camino de los buenos luchadores.

Mas, ellos siguieron siempre adelante, con la fé en el alma, en perpetua lucha con la naturaleza y los hombres y triunfando siempre de ellos.

Es que no hay imposibles para el hombre cuando tiene por auxiliares la constancia, el Trabajo y la Ciencia y los pueblos no han de ser perpetuamente esclavos del atraso y del fanatismo.

Para los siervos del mal luce por fin la aurora de la Redención, y miran destrozadas sus cadenas, á la vez irresistible de inesperados libertadores.

Ruga en el horizonte político el huracán de pasiones embravecidas, resuena á lo lejos los clamores de las fieras, y el silbido de las serpientes, es el hombre un lobo para el hombre, según la gráfica expresión del filósofo Robles, pues to que se destrazan mutuamente los mortales, en tremendo combate por la existencia, —mas, de improviso aparece en el alto el glorioso arco iris que anuncia que por fin termina la tempestad, y el Sol de las libris asoma en la cumbre de la asperísima montaña.

### Comandancia Gral. del Distrito

ORDEN GENERAL DICTADA AYER

Servicio de las guardias:

Jefe de ronda para hoy, el nombrado, y para mañana, el sargento mayor don Alejandro Egas R.

Vista de hospital, el capitán don José A. Monroy.

Guardias de cárcel y de hospital, el batallón Alajuela N° 5 de línea.

Art. 1° Con fecha 10 del presente el Jefe del B.tado acuerda: rehabilitar en los goce de la pensión mensual de 23 sucos á las señoras Rosa Ana y Zoila Leonor Navarrete, por haber cumplido ellas con lo dispuesto en el Art. 12 de la Ley de Montepío Militar.

Art. 2° Por acuerdo del Jefe del Estado, del 22 del presente, se acepta la renuncia del señor Carlos F. Peñafiel 2° Ingeniero del cuerpo de guerra "Colopaxi", y nómbrese en su lugar al de igual clase é honor Eduardo Balguado.

Art. 3° Por acuerdo Presidencial del 20 del que riga, llámase al servicio activo de las armas al subteniente Luis A. Gómez, distinguido á la brigada de artillería suca.



M. FREYNET

Es miembro de la Academia Francesa é indudablemente un hombre de gran valor.

Cuenta 75 años de edad, habiendo nacido en la ciudad de Foix.

Freycinet, á semejanza de Gambetta ha tenido siempre sobre el ejército mucha influencia, porque fué el alma, en unión de León Gambetta, de la defensa nacional organizada por ellos en 1870.

La primera vez que ocupó un Ministerio fué en 1877, desempeñando el de Obras Públicas; más tarde estuvo al frente del de Relaciones Exteriores, y en 1889 dirigió el de la Guerra, demostrando grandes condiciones de estadista y de administrador.

### CABLE

NUESTRO SERVICIO UNIVERSAL DE NOTICIAS POR EL CABLE ES UNO DE LOS MAS ACTIVOS Y OBTORTIVOS EN LA PrensA NUD-AMERICANA Y SE PUBLICA, SEGUN LA HORA A QUE SE RECIBEN, EN LA REDICION DE LA MANANA Y EN EL SUPLEMENTO DE LA TARDE

#### Maniobras aerostáticas Santos Dumont

París, junio 23.—Santos Dumont hizo hoy su primera aparición en su aerostato N° 9, evolucionando en el centro de París por sobre el arco de triunfo, y descendiendo enseguida frente á su residencia, situada en los Campos Elíseos.

A las 11.30 a. m. salió para Longchamps, y tomando la dirección hacia la plaza de l'Etoile ejecutó en ella varias maniobras, hizo una circunvolución por sobre el arco de triunfo y volviendo por los Campos Elíseos condujo el globo á la puerta de su casa.

Para evitar el contacto con los árboles el globo fué remolcado hacia el centro de los campos, remontándose para dirigirse nuevamente á Longchamps.

Hacia poco viento y la nave aerostática manteniase á una altura de cien pies, obedeciendo perfectamente al manejo del timón.

El globo número 9, es el más pequeño de los que ha construido el aeronauta brasilero, tiene un motor con fuerza de tres caballos y la forma de la nave en general es cilíndrica, lo que le dá el aspecto de un huevo.

#### Ecós lusitanos

Río Janeiro, junio 24.—El señor Guachalla, ministro boliviano en Washington, ha llegado á esta capital á cumplir el encargo que ha recibido de su gobierno para proceder al inmediato arreglo de las disensiones territoriales que penden con el Brasil á propósito del territorio acreense.

—También ha llegado el diplomático brasilero en Washington señor Assis Brasil, de quien se dice que no volverá á ocupar la legación.

—Los agricultores de San Pablo celebraron una reunión y resolvieron solicitar del gobierno protección contra la crisis que se ha declarado en la historia cafetera, con motivo de la depresión que han sufrido las cotizaciones del mercado.

#### La escuadra blanca en Kiel

Kiel, junio 23.—La división de la escuadra blanca en aguas europeas, comandada por el comandante Cotton, dió fondo al medio día frente al pabellón del «Yacht Club».

La flota comandada por el príncipe Enrique, compuesta de ocho acorazados y seis cruceros, saludó á los barcos americanos con las salvas de ordenanza, al mismo tiempo que las bandas de abordo tocaban el himno nacional de los Estados Unidos.

Algunos centenares de ciudadanos se congregaron en los muelles de la angosta rada, y lanzaron entusiastas hurras cuando se presentó en el puerto la división naval americana.

El príncipe Enrique envió á su comandante náutico y al capitán del puerto para que se dirigieran fuera de la bahía con el objeto de acompañar á los buques en su entrada. El encuentro se verificó en Orlaten, en circunstancias que la escuadra visitante hacía sus primeras salvas frente á la fortaleza Federico, que domina la entrada de la bahía.

El acorazado «Kearsage», que lleva la insignia, largó anclas al costado del «Hohenzollern», y seguidamente fueron tomando fondeadero el «San Francisco», el «Chicago» y la «Macchia».

Todas las naves alemanas estaban empavezadas en honor de los huéspedes y llevaban al tope el pabellón estrellado.

Enseguida los comandantes de los buques americanos visitaron al príncipe Enrique y éste correspondió inmediatamente este acto de cortesía.

#### Reformas que se imponen

Londres, junio 24.—Explicando las causas del reciente golpe de estado que ha sido llevado á cabo en Malta, dijo hoy el secretario de las colonias lo siguiente, en la cámara de los comunes: el gobierno está resuelto á conceder á los isleños el derecho de elegir entre los idiomas inglés é italiano el que deban seguir sus hijos en el aprendizaje.

Se ha querido hacer obligatorio el uso del italiano, y de allí proviene el estancamiento que se nota en la estadística de la instrucción pública, ramo que necesita ser sancionado conforme á la nativa constitución.

#### La ley agraria en Irlanda

Londres, junio 23.—Esta tarde se ha llegado á un acuerdo entre los propietarios nacionalistas y el gobierno, mediante el cual quedará subsanada la oposición que se le hacía al proyecto de ley agraria, y no ser que surjan dificultades imprevistas, el proyecto que vuelve mañana á figurar á la orden del día de la cámara de los comunes, será despachado á la mayor brevedad.

El convenio consiste en haber los propietarios aceptado la reforma de la cláusula en el sentido de que se amplien los derechos de compra que corresponde á los arrendatarios.

#### Los sucesos de Belgrado

Belgrado, junio 23.—De acuerdo con las instrucciones de sus respectivos gobiernos, salieron esta tarde de la ciudad los ministros de Francia, Holanda y Turquía. El rey Pedro que tomó el tren de Ginebra ayer por la noche, pasó está tarde por la ciudad de Innsbruck, en Austria, donde fué entusiastamente aclamado por los estudiantes serbios y cretenses.

El rey llegará á su destino mañana á las diez a. m.

Los ministros que permanecerán en la ciudad, piensan concurrir á la estación como simples particulares.

#### Una fiesta real

Londres, junio 24.—Hoy ha tenido lugar en el palacio de Buckingham una fiesta en celebración del noveno cumpleaños del príncipe Eduardo, hijo mayor del príncipe de Gales, y heredero presuntivo al trono.

Concurrieron 150 invitados, para los cuales había toda clase de entretenimientos, inclusive una comedia de negros americanos que representó una de las mejores piezas de su repertorio.

El cumpleaños del pequeño príncipe también fué festejado con repiques de la campana antigua de la torre del castillo de Windsor y con salvas.

El rey Eduardo se dirigió en carruaje á Marlborough house, residencia del príncipe de Gales á presentarle personalmente al nieta sus felicitaciones.

El joven príncipe también recibió muchos regalos de las cortes europeas.

#### La política francesa en S-rtvia

París, junio 23.—Aunque no se lo ha impartido al ministro francés en Belgrado instrucciones categóricas para que se retire, los funcionarios de ésta declaran que se lo ha dejado completa libertad para que adopte tal determinación en el caso que la mayoría de sus colegas diplomáticos abandonasen la capital serbia con motivo de las complicaciones que vienen produciéndose; y la única limitación que se le ha impuesto es la de conformar su actitud con la mayoría de los ministros extranjeros.

Los informes recibidos de las otras capitales europeas manifiestan que hay una declarada tendencia á declarar el sentimiento de adhesión que han producido en toda Europa los horripilantes y feroces crímenes cometidos en la luctuosa noche del 11 de los corrientes.

Opinan muchos de los más prominentes funcionarios del gobierno que la acción de las potencias recibiría mayor importancia si se le hiciera sentir en el momento de asumir el poder el nuevo rey.

Comentando las informaciones recibidas de Belgrado, en las q' se expresa q' Servia está adoptando un actitud de reto declaran los mismos funcionarios que la situación de aquel país se haría en tal caso más insostenible y que si se lleva á cabo la acción mancomunada de las potencias para suspender sus relaciones diplomáticas con Servia, este sería un nuevo obstáculo que tendría q' vencer el rey Pedro, pero es imposible, agregan, que la posición del monarca sea tan felice para el castigo de los criminales.

#### El gobierno francés cont-vido

EN SUS AVANCES

París junio 23.—Prometen ser interesantes los debates que habrán de suscitarse con motivo del proyecto del gobierno en el cual se prohíbe que entren al ejercicio del profesorado los que hayan sido miembros de las congregaciones libres, antes de haber trascurrido el término de tres años de su segregación.

La contra propuesta presentada hoy prohíbe simplemente la enseñanza á los antiguos miembros de las congregaciones, fué pasada á la comisión de instrucción pública por 462 votos contra 122, quedando así descartada.

# SASTRERIA LOMBEIDA

Hace saber a su numerosa clientela y al público en general, que se ha trasladado a la 2ª cuadra de Clemente Ballén N.º 47. Mayo 1.º-180 v.-2480

## TALLER DE EBANISTERIA

J. MANUEL TORRES

Trabajos de última novedad, en muebles y demás obras correspondientes al ramo.—Calle Chimborazo entre Aguirre y Clemente Ballén. 90 v. 2543 Mayo 18

# ★ ROBILLOT ★

El mejor COGNAC que se conoce  
Al alcance de todas las fortunas

DE VENTA EN TODOS LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS  
180 v. 2555 Febrero 7

El republicano radical Leroy propuso otra medida, en la cual se requiere de los preceptores y proceptores el simple certificado de competencia, sin menear si han pertenecido o no a las congregaciones.

La Cámara, por 273 votos contra 236, se negó a que fuese sometida a la comisión respectiva, infligiendo así una derrota parcial al gobierno.

—O—

**La alocución del Papa**  
Roma, junio 24.—El *Observatore Romano* publica hoy la alocución pronunciada por el Papa en el Consistorio de ayer. En sustancia dijo que se veía obligado a llamar nuevamente la atención hacia la situación difícil en que se encuentra el estolicismo, señalando que las sectas maldicas están propagándose en todos los países y que el cristianismo parece estar experimentando un retroceso sensible a consecuencia de la propaganda que hacen hombres de una moralidad depravada, y que esta labor está modificando las costumbres y ejerciendo influencia sobre la legislación, se aglutina con las instituciones públicas, con la filosofía y con las bellas artes. También la literatura está siendo encaminada a propósitos sacrílegos, y aun que la maldad de los perversos no puede frustrar la voluntad divina, su arrogancia hace que la intervención del Pontífice en la tierra sea tan activa y constante como antes.

El Papa terminó manifestando que escribirá una encíclica sobre el asunto.

## EL FERROCARRIL EN GUAMOTE

Inauguración del tráfico.—Partida de la comitiva oficial.—Principio de las fiestas.

Mañana es el día señalado para la solemne inauguración del tráfico del ferrocarril entre Durán y Guamote, acontecimiento que justamente regocija a todos los ecuatorianos, pues él significa una nueva era de progreso y de unión entre los habitantes de la Sierra y la Costa.

Los altos Poderes del Estado y las autoridades provinciales estarán representados en el acto.

El señor Ministro de Obras Públicas recibirá oficialmente la obra, de acuerdo con el contrato respectivo.

Invitado especialmente, ha concurrido, con varios de sus amigos, el principal general Eloy Alfaro, factor principal e iniciador de los trabajos para la construcción del ferrocarril.

En nuestra edición de mañana publicaremos una relación completa de las fiestas.

## La comitiva oficial

El vapor "Colón", empavesado con banderas nacionales y americana, desfiló de su muelle a las 6 a. m., pasando por Durán con la comitiva oficial, que va de esta ciudad, compuesta de las siguientes personas:

General Eloy Alfaro, doctores: Pedro J. Vera, Leonidas Benites T., Pablo M. Franco, Rodolfo Martínez León, Guzmán Yépez, Alberto Nóbola, Miguel E. Castro, F. T. Maldonado, Rafael Medina Pérez, señores: C. A. Rivadeneira, en representación del I. C. C.; Amalio Puga, en representación del Gobernador de Los Ríos; doctor Víctor Castro, representante de la Municipalidad de Machala; Alberto Yépez, administrador de Aduana; E. Aguirre F., Benigno V. Torres, José M. Freile, Emilio Estrada, Felipe Lallana, Juan A. Almaraz, José Moisés Espinoza, Francisco Palomeque, A. Alberto Moncayo, Luis A. Dillon, Enrique García, conacac de Vicente M. Bravo, capitán secundario Hansel, coronel Gerardo Paredes, Leonardo R. Aulestia, Alberto Pallette, S. A. Guillén, J. J. Icaza, Jaime Paig

y V., José Luis Torres, Carlos Gararín, José L. Santistevan y Clodoveo Morcira.

Por enfermedad, excusóse a última hora de concurrir el señor Ramón L. Mejía, quien debía representar al señor Gobernador de la Provincia.

**Representantes de la Prensa**  
La prensa de esta ciudad va representada por los siguientes caballeros: LA NACIÓN, señor Vicente Paz A. EL TIEMPO, don Luciano Coral. EL GRITO DEL PUEBLO, señor Eledoro Aviñán M.

## En Durán

Llegada la comitiva a Durán, el general Alfaro y las personas invitadas personalmente por él ocuparon un conyroy expreso que, tirado por la máquina "Pisa", se puso en marcha a las 6.50.

Los demás invitados siguieron viaje en otro conyroy.

Ambos trenes llegarán a Guamote a las 5 p. m. haciendo allí solamente en Huíra, para almorzar.

## Telegrama de Guamote

Guamote, junio 23.—Recibido el 24 a las 4 a. m.—Los habitantes de esta población se encuentran llenos de regocijo con motivo de las fiestas que se han organizado para celebrar solemnemente la inauguración del tráfico del ferrocarril hasta este lugar.

—Se ha erigido una tribuna en una carpa especial destinada para alojamiento de los representantes de la prensa nacional.

## Traslado de un campamento

Desde hace dos días se encuentra en Guamote el campamento que estaba en Alausi.

Los altos empleados de la Guayaquil and Quito Railway Co. halláanse también en aquel lugar.

## Llegada del conyroy al Milagro

Telegrama recibido a las 9 a. m. Milagro.—A las 8 y 40' pasaron por este lugar los trenes conducidos a los invitados a la inauguración del tráfico del ferrocarril hasta Guamote.

## Entre Alausi y Guamote

Los trabajos de instalación y localización de la línea férrea han durado nueve meses, partiendo de Alausi, lugar donde fué inaugurado el tráfico el 7 de setiembre del año pasado.

Guamote está situado en la milla N.º 126; queda al S. O. de Riobamba, pudiendo hacerse viajes a esta ciudad en cuatro horas a caballo.

El trabajo más notable en esta sección es el majestuoso puente de hierro N.º 57, que tiene 300 pies de largo y cuya mayor altura es de 145 pies.

El puente en referencia está construido sobre la quebrada de Zebuenes.

## CRONICA

### Vapor para la Estación Sanitaria

El señor don Enrique Lasarte, está trabajando el plano de un vapor que será destinado para trasladar de los buques infectados a la Estación Sanitaria los pasajeros que fuesen sometidos a cuarentena de observación.

El vapor estará dotado de camarotes especiales, con todas las comodidades de caso y la inocuación consiguiente para las personas que sean allí embarcadas.

### Robo

Anoché a las doce se introdujeron los cocos al cuarto de Mercedes Bartolomé calle de Lázaritas, y se robaron dos bultos de mercancía ropa.

### La perjudicada ha denunciado el robo en la Policía.

### Pago aprobado

El Jefe del Estado ha expedido un decreto, aprobando el pago de la suma de cincuenta y cinco mil quinientos pesos hecho por la Tesorería de Hacienda de esta Provincia a la "Botica y Droguería Alemana" del señor Hojatz Glass, por medicinas compradas al crédito sanitario.

## Touristas

Un regular número de turistas partieron anoche a Pascuales a pasar en esa población las fiestas de San Juan.

**Cachemús a su tana**—En corral y negro, para felices... La val 12 reales. J. GUILLAMET & C.º 109, Pichincha, III.

## A última hora

**Aumenta la epidemia en Iquique**  
CABILEGANA RECIBIDA.—Las 2 y 3 p. m. Lima, junio 24.—Por comunicaciones oficiales de Iquique sábese que en dicho puerto está aumentando la peste bubónica, pues se han presentado varios casos sospechosos y ocurrido tres defunciones.

## Política holandesa

La Haya, junio 23.—El Ministro de los Países Bajos en Serbia, ha recibido orden de salir de Belgrado, antes que haga su llegada el nuevo monarca.

—En los debates que se promovieron con motivo de las partidas del presupuesto destinado a la flota de guerra, dijo el Ministro de Marina que el gobierno se ha fijado en la necesidad que existe de establecer una estación naval en las Indias Orientales, desde que la apertura del canal inter-oceánico aumentaría la importancia política de la Guayana Holandesa y de la isla Curazao.

## As guardando la impunidad

**Ruptura de relaciones**  
Belgrado, junio 23.—Entendese que el primer proyecto de ley que será sometido a la aprobación del rey Pedro será el redactado por el Ministro de Justicia y en el cual se concede amnistía amplia, para todos los delinquentes políticos.

El Ministro británico abandonó esta mañana la capital para regresar a Londres, en conformidad con las instrucciones recibidas de su gobierno.

## Discurso del rey Pedro

Vienna, junio 24.—Contestando el rey Pedro, al breve discurso que le dirigió el Alcalde de esta ciudad, manifestó el placer que sentía de regresar a Belgrado, y trató de la dificultad que habría para castigar a los asesinos, en vista del perdón que les había otorgado la Asamblea Nacional servia antes de elejirlo rey.

## Preparativos turcos

Londres, junio 24.—El Ministro de Guerra turco ha telegrafado a las autoridades militares de Salónica, para que preparen provisiones para cincuenta mil hombres. Idénticos mensajes han sido enviados a Adrianópolis.

Se dice que a Marina ligar en Parica un encuentro con los insurgentes macedonios, sin que se conozca el resultado de la acción.

Declárase semi-oficialmente que un destacamento de fuerzas turcas que atravesaba la frontera búlgara fué rechazado, perdiéndose los turcos veinte hombres entre muertos y heridos.

## Ecos del Rimac

Junio, 24.—Han llegado aquí en viaje de recreo los barones rusos de Meyendorff y su secretario.

—Los comerciantes se quejan amargamente con motivo de no haber llegado de Panamá las malas de Europa y Norte América.

## “La Olimpia”

**Acaba de recibir un gran surtido de sombreros Canadier para señoras y niñas, Blancos, Azul marino y negros.**

Precio desde \$ 4

R. Alvarado

## JUDICIAL

### Tribunal de Cuentas

Durante el próximo mesago de mayo, el Tribunal de Cuentas, ha fallado 18 cuentas sin cargos de consideración contra los rendientes.

Al mismo Tribunal han sido presentadas las siguientes durante el citado mes:

Tesorería del Cuerpo contra-incidentes de Portoviejo.—Enero 4. Duenembre 8 de 1902.—Eduardo Ch. Sánchez.

Colecturía Fiscal del Cantón Santa Ana.—Octubre 16 a Diciembre 31 de 1902.—J. Octavio Viquez.

Administración de la Aduana de Esmeraldas.—del 20 al 31 de Diciembre de 1902.—Pastor del Pozo.

Colecturía Fiscal del Cantón Cacha.—año 1902.—Francisco Torres.

Colecturía Fiscal del Cantón Vinces.—año 1902.—José M. Miño C.

Tesorería Municipal del Cantón Rocafuerte.—año 1902.—Mario León V.

Colecturía especial de los fondos del Cantón Cevalva y la vecina República del Perú.—año 1902.—David Cueva.

Tesorería del Cementerio del Cantón Baba.—Mayo a Diciembre de 1902.—León Bajana.

Colecturía de enseñanza secundaria de la Provincia de Los Ríos.—año 1902.—José Félix Salazar Z.

Colecturía Fiscal de la Parroquia de Naranjal.—año 1902.—Serafín Baportico.

Colecturía Fiscal de Guayaquil.—año 1900.—Luis N. Alvarado.

Tesorería de Hacienda de Esmeraldas.—Mayo 13 a Diciembre 31 de 1902.—Carlos del Portés.

**Co b tax para señoras.** Surtido en forma de rigorosa moda.

J. GUILLAMET & C.º 109, Pichincha, III.

## NOTAS AL VUELO

\* El Comandante del Reguadro ha propuesto al señor Pedro Pablo Luzuriaga, para llenar la vacante que dejó el señor Antonio E. Ledesma del cargo de oficial de la oficina de su mando.

\* Por disposición del señor Gabriel E. Luque, representará al I. C. Cantal en la inauguración del ferrocarril, los señores Carlos A. Rivadeneira, doctor M. E. Castro, Sándico, y Alejandro Nóbola, Secretario.

\* En la mañana de ayer, llegaron los correos de Quito, Cuenca y Manabí.

\* En el vapor caletor "Maavari" parió a Esmeraldas en comisión, el agente de pesquías Bernardo Martínez.

\* Ha sido la elección con el premio de 100 sueros jugado el domingo último, el señor José Ramos Camba.

\* En la mañana de ayer, se administró el sacramento de la confirmación en la Catedral.

**Venta señoras: 2,000 pulseras de ófán con encajes y dibujos negros**—Uno 4 reales

J. GUILLAMET & C.º 109, Pichincha, III.

## Crónica escandalosa

La existencia de detenidos en la Cárcel es hoy:

Sentenciados 12; apremiados 2, con auto motivado 36; peones contrarios 5, sumariados: hombres 38, mujeres 7; contraventores: hombres 32, mujeres 14.

En la Intendencia de Polijá: sumariados 4 mujeres 1; contraventores: hombres 13, mujeres 8.

—Anoche, a las once y media, en la calle de Boyacá, fué herido Anselmo Moncada por un hermano suyo, quien le dió un corte en la mano izquierda, con una navaja.

—Hoy a las nueve de la mañana, en la plaza de la Victoria, formaron escándalo varios individuos que se encontraban embriagados. Uno de ellos llamado Amador Carpio, sufrió una rotura en la cabeza.

Anoche a las 6 1/2, fueron trasladados de la Intendencia a la cárcel, 3 contraventores.

—Anoche, a las 7, el beodo Julio C. Tárroz hizo un gran escándalo en el Malecón.

El policía N.º 21 lo capturó y condujo a la Intendencia.

**Penchos, pumas para adornas, en todo tamaño y colores.**

J. GUILLAMET & C.º 109, Pichincha, III.

## CAMPO NEUTRAL

UNA RAMA DE CIPRES ANTE LA TUMBA DEL QUE FUÉ DON JUAN MIGUEL CORNEJO

La muerte robó ya con mano implacable a su semblante el fulgido ardor. Pero su alma inmortal existe todavía. Con que pluma dotarla el Criador.

De linajoso ante el cuerpo inanimado Del que fuera sus delicias ayer. El grupo de dolientes conternado Alivia a su dolor busca en la fé.

De la esposa y los hijos cariñosos Agudo grado ha herido el corazón ¡Ay! sus días serán tan angustiosos Si es que resistir pueden al dolor!...

Bajo una tumba solitaria y fría Descansa su cuerpo solo al calor De la esposa y los hijos, que a porfía Conservan allí el fuego de su amor.

Berta Encalada Eizola.

## Restaurant Roma

Calle de Boyacá y Luque El mejor en su servicio Comida a la carta Cocina a la francesa e italiana Vinos y licores de todas clases

Precios reducidos al alcance de todos

Se recibe pensionistas !!! Se admite pensiones a domicilio.

Proprietarios, BIANCHINI & C.º 90 v. 2512 My 13

JOSE TOMAS VARGAS ABOGADO Calle de Pichincha, intersección Luque No 118

Horas de oficina de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.—Consultas gratis a los pobres, T. 50 + 2594. My 17

**A LOS AGRICULTORES**  
Un entendido cultivador de cacao, con buenas referencias, ofrece sus servicios como sembrador. En estas imprenta se da rá mañón. 30 v. 2719 I. n. 10 M T

**TINTORERIA Y LAVANDERIA**  
La fuerza del Guayas Calle de Luque intersección Pedro Carbo Cuento siempre con los mejores aparatos siendo mi lema: buen trabajo, barato y puntualidad. Se tiene toda clase de vestido a los precios siguientes:

Ternos de saco..... \$j. 4.00 Sacos solos..... " 2.00 Pantalones..... " 1.40 Chalcos..... " 0.60 Mantos lanas..... " 1.00 Id. bordadas sin excepción " 1.60 Vestidos niños, toda clase " 2.00

Se lava toda clase de vestidos de casimir y de franela.

Ternos de saco..... \$j. 2.40 Sacos solos..... " 1.20 Pantalones..... " 0.80 Chalcos..... " 0.40

Prueba hace 16 JUAN F. TOVAR, Jr. 7. N.º 2705—30 v.

**AVISO**  
La que suscribe ha comprado en propiedad al señor Francisco Ortiz Diaz, una bóveda en el Cementerio Otálvio de esta ciudad, contenido de esta fecha; aviso al público para los fines legales. Guayaquil Junio 22 de 1903.

JUAN QUINDE V. DE OLMEDO, 4 v. 2781 JUN 23 M T

**La Gran Tijera**  
SASTRERIA A-TAILLEUR-TAILOR Calle Pedro Carbo esquina Aguirre

Es el establecimiento en que se confeccionan todas las clases de vestidos al estilo más moderno. Uniformes militares, naves, de bomberos, y vestidos para señoras estilo sastrero.

Variado surtido de camiseros, paños para chalcos y driles.

Se hace todo trabajo sobre medida en 24 horas.

Al frente del establecimiento encuentran los conocidos y acreditados costureros

Teléfono N.º 219.—R. YEPEZ HERMANOS M T 30 v. 2592 My 26

**Se aquila**  
Los altos de una casa pequeña en la calle de Huancavilca y Chimborazo N.º 33; diez metros de anchura y tres y dos cuartos de la Avenida Olmelo.

Pormenores en la Pequeña y Periferia "La Parísiense" de J. Palacios Torres.

2741 M T 15—Jn 24.

**MAQUINAS DE ESCRIBIR**  
COMER-IAL VISIBLE TYPEWRITER ESCRITURA VISIBLE

Al fabrico precio de \$ 100, venden en las m. minis que con tem con las más afamadas por su trabajo y baratura.

Lopez y Guzmán 80 v. 2788 JUN 24 M T

**Se Aquila**  
Los altos de una casa bien aseada y con comodidades para una regular familia en la calle del Moro N.º 9. Informes en los bajos.

15 v. 2632 Junio 5

**LA PERLA**  
DE BRUNO T. BALA G.

Acaba de recibir máquinas de mes, gabinete telegrafos de Singer. 30 v. 2732 JUN 24 M T

**Corros del Libano**  
CLEMENTE BALLÉN No. 7

Surtido nu vo de novedades para señoras y niños, en cajas y otros tantos artículos de sobremesa.

Precios reducidos. 30 v. 2713 JUN 19 M T

**LE PETIT BON MARCHE**  
ABADA DE DESPACHAR Ternos de casimir, trajes de niños, botines y otros tantos. Ternos de dril para id. de 3 a 12 años, colores y modelos variados.

Farah & Vars.

**¿Quieres conservar tu su?**  
Usa la topa de lana higiénica del Profesor JABOER.

DEPOSITO: J. GUILLAMET & C.º 109, Pichincha, III.